

ANDALUCÍA

Córdoba pide más fondos a la Junta para optar a la capitalidad cultural en 2016

MANUEL J. ALBERT, Córdoba

El consejero de Cultura, Paulino Plata, no pudo evitar ayer la polémica que desató en Córdoba su anuncio, la semana pasada en el Parlamento, de que iba a aumentar en solo 5.000 euros la partida destinada a la fundación de la candidatura cordobesa para la capitalidad cultural de 2016. El alcalde, Andrés Ocaña (IU) insistió en que supone que esa cifra es un "error". El Ayuntamiento espera una contribución económica mayor de la Junta una vez que Málaga ha quedado fuera de la carrera para ser capital cultural.

Paulino Plata dijo que responderá al alcalde dentro del patronato de la fundación, donde están representados el Ayuntamiento, la Diputación y la Universidad de Córdoba.

El responsable de Cultura del Gobierno andaluz enmarcó la subida del 10% del presupuesto para la fundación dentro de la situación de crisis económica. Pero añadió que, una vez que se conozca el plan de trabajo del organismo, la Junta podrá hablar de "cifras concretas de financiación".

Así, repitió que la Junta ofrece su "apoyo más sólido y contundente a la candidatura de Córdoba", que es la única ciudad andaluza que opta y advirtió de que este tipo de polémicas, "en otras ciudades, han influido muy negativamente".

Andrés Ocaña insistió ayer en que la candidatura de Córdoba tiene que adquirir para la Junta "un carácter más importante desde el punto de vista presupuestario porque son necesarios más recursos para la promoción del proyecto".

Tres proyectos andaluces luchan por alcanzar el campus de excelencia

Nueve universidades públicas compiten hoy por la distinción y su financiación

M. PLANELLES
Sevilla

Nueve universidades públicas andaluzas se la juegan hoy frente al jurado que se encargará de decidir qué proyectos reciben la distinción y las inversiones que acarrea el reconocimiento como Campus de Excelencia Internacional (CEI). En total, tres propuestas de la comunidad andaluza han pasado el primer corte y podrán defender sus programas en Madrid. El Ministerio de Educación creó esta convocatoria para tratar de estimular a las universidades españolas y que alguna se sitúe entre las 100 mejores del mundo con proyectos innovadores. Las propuestas de todo el país que han sido seleccionadas para la fase final defienden hoy sus planes para los próximos cinco años en la sede del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Los tres proyectos que parten de la comunidad son *Andalucía Tech*, *Campus BioTic Granada* y *CamBio*. Las universidades de Sevilla y Málaga lideran el programa *Andalucía Tech*, que se centra en la biotecnología y las tecnologías de la información y de la comunicación.

Por su parte, Granada ha decidido presentarse en solitario. Su propuesta es *Campus BioTic Granada* y se centra en las tecnologías de la información y la comunicación y la biosalud. La Universidad Pablo de Olavide es la que capitanea *CamBio*. En su proyecto, centrado en el medio ambiente, la biodiversidad y el cambio global, ha implicado a otras cinco instituciones de la comunidad: las universidades de Almería, Cádiz, Córdoba, Huelva y la Internacional de Andalucía.

En 2009 ningún proyecto de las universidades andaluzas lo-

Las propuestas de los centros



Inauguración del curso en la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla.

► **'Andalucía Tech'**. Las universidades de Sevilla y Málaga lideran este proyecto, que se centra en la biotecnología y las tecnologías de la información y de la comunicación. La hispalense ya concurrió el año pasado, aunque no logró la distinción.

► **'BioTic'**. La Universidad de Granada ha preferido presentarse otra vez en solitario. Su propuesta se basa en las tecnologías de la información y la comunicación y la biosalud. Uno de los actores principales es el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud.

► **'CamBio'**. El proyecto que lidera la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla es el que más centros aglutina. Participan en esta propuesta sobre biodiversidad y cambio global las universidades de Almería, Cádiz, Córdoba, Huelva y la Internacional de Andalucía.

Barcelona, Madrid y las propuestas agregadas triunfaron en 2009

gró la categoría de CEI. Solo la de Córdoba (que presentó un programa sobre agroalimentación junto a las de Almería, Cádiz, Jaén y Huelva) alcanzó una segunda categoría, la de campus de ámbito regional.

Las triunfadoras fueron las universidades con sede en Madrid y Barcelona. También triunfaron los proyectos agregados,

es decir, los que implicaban a más de una universidad, como el presentado por Córdoba.

Sevilla y Granada, no lograron la distinción pero sí el reconocimiento de algunas fortalezas por parte del jurado encargado de nombrar a los cinco proyectos CEI. Tras la selección final —que también generó algo de polémica por las protestas de la Universidad de Sevilla por la forma de llevar el proceso— Martín Soler, el anterior consejero de Innovación, área del que dependen de las universidades, animó a la hispalense y a Granada a configurar proyectos conjuntos que implicaran a otros centros de la comunidad.

En lo que sí han coincidido los tres proyectos andaluces que aspiran a la calificación de CEI es en buscar socios dentro del mundo de la investigación y la empresa privada. Por ejemplo, el de la Universidad de Granada se apoya en el Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud (PTS) y en el CSIC. El de Sevilla y Málaga, que está configurado como un campus único, implica a Cartuja 93, el Parque Tecnológico de Andalucía y la Corporación Tecnológica de Andalucía. El proyecto de la Pablo de Olavide cuenta con el aval de la Estación Biológica de Doñana, del CSIC, referente en la investigación medioambiental.

TRIBUNALES

Gordillo afirma que no acudirá a más "juicios políticos"

Juan Manuel Sánchez Gordillo, alcalde de Marinaleda (Sevilla) y parlamentario andaluz, dijo ayer que no acudirá a más juicios "políticos" después de que el fiscal pidiera para él 300 euros de multa por los incidentes en una acampada frente a la Presidencia de la Junta. Ayer se celebró el juicio contra Sánchez Gordillo y Diego Cañamero, portavoz del Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT). "Siempre nos condenan a los mismos", protestó Sánchez Gordillo. Cañamero añadió que solo acudirá "por la fuerza, y no por voluntad propia" a los juicios y citaciones policiales. Sánchez Gordillo puntualizó: "Hemos dejado de creer en la justicia".— EP



Fernández De la Vega y García Garrido, ayer en Madrid. /EFE

MADRID

El nuevo delegado quiere más coordinación

La vicepresidenta primera del Ejecutivo, María Teresa Fernández de la Vega, asistió ayer al relevo de Juan José López Garzón por el ex consejero andaluz de Obras Públicas y Transportes Luis García Garrido en la Delegación del Gobierno de Andalucía. Al acto no asistió López Garzón, a quien García Garrido agradeció su "labor, compromiso y esfuerzo". El nuevo delegado se comprometió a mejorar la coordinación entre administraciones.

GRANADA

Más de 10 millones en inversiones para Sierra Nevada

La estación de esquí de Sierra Nevada contará con nuevas instalaciones para la temporada 2010-2011, que comenzará a finales de noviembre si hay nieve suficiente. El consejero de Turismo, Luciano Alonso, presidió ayer el consejo de administración de Cetursa y aseguró que las inversiones en la estación superan ya los diez millones de euros. También se prevé una campaña de promoción internacional. Sierra Nevada contará con un nuevo parque de nieve para *snowboard* y *freestyle*, una pista para la Universiada de 2015 y mejorará su movilidad con asfaltado y reorganización de sus viales. La intención es evitar las retenciones de otros años en los accesos.— V. C.

SEVILLA

Astilleros presenta un concurso de acreedores

La dirección de Astilleros de Sevilla presentó ayer ante un juzgado mercantil una declaración de concurso voluntario de acreedores (antigua suspensión de pagos) con el objetivo salvaguardar la negociación que la empresa realiza con diversas firmas interesadas en relanzar la factoría con un nuevo proyecto industrial. La solicitud debe ser aceptada por el juzgado, que nombrará una administración concursal encargada de plantear un convenio de acreedores. Este proceso daría un plazo de entre tres o cuatro meses para intentar lograr relanzar la actividad y evitar la liquidación de la compañía, como ha ocurrido con el astillero de Huelva.